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Смотр резервов снижения стоимости строительства

Строитель!
Будь хозяином на площадке

Обеспечение строек материа
лами — в настоящее время 
один из самых сложных во
просов. Очень часто именно из- 
за перебоев в снабжении кир
пичом, железобетонными изде
лиями, пиломатериалами и 
многим другим на наших 
стройках простаивают люди и 
техника, нарушается плановое 
ведение работ.

Управление одно,
Мы побывали на площадках 10-го квартала 

поселка Уралмаша и на домах треста в Куйбы
шевском районе. Прежде всего хочется отметить, 
что большинство объектов, с которыми мы зна
комились, строится ускоренными темпами. По
этому и снабжению их уделяется со стороны 
треста больше внимания. На стройплощадках 
управления № 774 есть чем работать. Здесь, на 
наш взгляд, меньше бывает простоев из-за не
хватки кирпича, пиломатериала, бетона и 
раствора.

К хранению же и экономии на разных участ
ках относятся по-разному.

НАЛАЖЕННЫЙ УЧЕТ — ЭТО ХОРОШО
Нечего скрывать—нередки у нас еще случаи, 

что на стройплощадки доставляется не все то, 
что отмечается в сопроводительных документах. 
На участках тт. Скляра и Рапопорта (10 квар
тал Уралмаша) и на участке тов. Кушнарева 
(дома треста) введена система пообчдамной или 
поштучной приемки: привезли раствор — его 
проверяют замером высоты залива в кузове. 
Кирпич, доски, шлакоблоки пересчитывают. 
Здесь же ведется и выбраковка.

а порядки разные
Организация приемки стройматериалов не 

формально, по документам, а по фактическому 
количеству — очень хорошее дело.

КАКИЕ БЫВАЮТ ХОЗЯЕВА
В десятом квартале строятся четыре больших 

жилых дома, причем два из них уже отделы
ваются. Стройматериалов на площадке очень 
много. А порядка в их складировании мало.

Кирпич, железобетонные изделия, пиломате
риалы сложены где попало и как попало. Нет 
проездов для транспорта. Начальник участка 
тов. Скляр пытается оправдать этот хаос тем, 
что сейчас с большим запозданием трест «Транс
спецстрой» начал земляные работы для проклад
ки теплофикационных, водопроводных и канали
зационных линий. Но эти ссылки мало убеди
тельны.

В стороне от коммуникаций сложены полу
ченные с домостроительного завода готовые окон
ные и дверные блоки. Лежат они под открытым 
небом, бесхозяйственно. И не удивительно, что 
здесь уже есть негодные изделия. В то же время

Продолжение на 2-й стр.

Снабжение строительными 
материалами лими тируется 
нормами и фондами. Это озна
чает, что получить их больше, 
чем полагается, нельзя. Значит 
надо укладываться в нормы 
расхода, особенно бережно их 
использовать.

Как же на стройках отно
сятся к сбережению материа
лов?

Чтобы проверить это, пред
ставители двух соревнующихся 
строительных управлений — 
752-го и 774-го — побывали 
друг у друга на стройках. И 
вот какие впечатления они вы
несли после знакомства с прак
тикой учета, хранения и ис
пользования строительных ма
териалов.

*

Среди передовиков машинопрокатной базы — бульдозеристы 
А. С. Сидоров и П. П. Кашин. Они трудятся производительно, выпол
няя задания на 150—170 процентов. Любовно ухаживают .напарники 
за порученной им машиной. Текущий ремонт ее они делают в нера
бочее время.

НА СНИМКЕ (слева): А. С. Сидоров и П. П. Кашин за текущим 
ремонтом трактора.

Фото Н. САМОЙЛОВА.

Улучшается техника, 
растут люди

Всякий, кто проходит мимо ре
монтной мастерской машинопро
катной базы, обращает внимание 
на большой новый станок. Это сто
тонный пресс. (Предназначен он 
для запрессовки тракторных гу
сениц. Год тому назад гусеницы 
прессовались вручную. Сейчас 
это делается с помощью меха
низма.

100-тонный пресс обслуживают 
два человека — машинист и его 
помощник. Машинист включает 
насос и, регулируя рукояткой, 
ставит в рабочее положение 
плунжер пресса. Шток плунжера, 
вращаясь то вправо, то влево, за
прессовывает заранее приготов
ленные втулки и пальцы в звенья 
гусеницы.

Применение нового пресса рез
ко повысило производительность 
труда. Если ранее на запрессов
ку гусениц тратилось 50 часов, 
то теперь в пять раз меньше.

За последний месяц мастер
ская машинопрокатной базы по
полнилась новым оборудованием. 
Помимо 100-тонного пресса уста
новлены консольно-фрезерный и 
поперечно-строгальный станки, 
которые позволили производить 

все фрезерные и строгальные ра
боты непосредственно в мастер
ской, а не на ремонтно-механи
ческом заводе, как было прежде. 
Эти два станка обслуживаются 
одним человеком.

Улучшается техника, растут и 
люди. Коллектив мастерской ре
шил встретить 40-летие Совет
ской власти новыми успехами в 
труде. Бригада И. Г. Лукина, 
участвуя в соревновании, обяза
лась досрочно выпустить из ка
питального ремонта бульдозер 
№ 14, а комплексная бригада, 
руководимая В. А. Тарасенко, 
дала слово почти в два ра
за сократить срок ремонта экс
каватора «Ковровец». Свое слово 
бригада держит. Она разобрала и 
промыла все детали экскаватора 
за три смены, тогда как раньше 
такую работу делала за неделю.

Много помогают бригадам до
биваться высокой производитель
ности молодые специалисты, за
кончившие недавно Новосибир
ский строительный техникум, — 
Г. Рыбченко, В. Греб, А. Ооро- 
чихин.

Л. БАРКАН, 
бригадир слесарей.

Новое в финансовой работе профсоюзов
приводит к ненужной опеке со 

^стороны центральных и областных 
комитетов над фабрично-заводски
ми и местными комитетами и не
редко лишает первичные органи
зации возможности использовать 
свои средства так, как требуют 
конкретные нужды коллектива.

В ходе обсуждения тезисов до
клада тов. Н. С. Хрущева, мно
гие активисты предлагали изме
нить существующий порядок. Те
перь это сделано.

Чтобы устранить опеку над 
фабзавместком а ми, Презид и ум
ВЦСПС предоставил им большие 
права. Теперь, по новому поряд
ку, при определении доходов и 
расходов вышестоящие профсоюз
ные органы (ВЦСПС, советы 
профсоюзов, областные комитеты) 
будут устанавливать для проф
союзных организаций лишь план 
поступлений членских профсоюз
ных взносов и размер отчислений, 
план поступлений денег от демон
страции кинокартин, определять 
административно-хозяйственные и 
организационные расходы, а так
же численность платного аппа
рата.

Упрощение руководства про
мышленностью и строительст
вом потребовало улучшения и 
профсоюзной работы. Многие 
профсоюзы сливаются и ук
рупняются, больше прав предо
ставляется местным профсоюз
ным организациям.

Ниже мы печатаем в сокра
щенном виде статью заведую
щего финансовым отделом 
ВЦСПС В. Борисова из газе
ты «Труд» о том новом, что 
имеется в финансовой работе 
профсоюзов.

Ж —' .

НАШЕЙ стране перестроено 
управление промышленно
стью и строительством. Но

вая организация хозяйственного 
руководства дает возможность го
раздо полнее использовать резер
вы и шире привлечь трудящихся к 
управлению 'производством. В но
вых условиях открываются боль
шие возможности и для улучше
ния работы профессиональных 
союзов, повышения их роли в хо
зяйственном и культурном строи
тельстве.

VI пленум ВЦСПС решил пере
нести центр тяжести оперативно
го руководства профсоюзными ор
ганизациями на места, высказался 
за укрупнение профсоюзов, наме
тил и другие меры. В связи с этим 
возникла необходимость изменить 
и их финансовую практику.

Существующая до настоящего 
времени чрезмерная централиза
ция планирования всех разделов и 
статей профсоюзного

Сметы же расходов фабрично-за
водских и местных комитетов бу
дут утверждаться не вышестоя
щими профсоюзными органами, а 
общими собраниями '(конферен
циями) членов профсоюза. Разу-

бюджета 1 меется, они лучше, чем кто-либо

другой, разберутся, как целесо
образнее использовать профсоюз
ные средства. Теперь члены проф
союза будут сами по своему ус
мотрению определять куда напра
влять и как расходовать эти день
ги. Конечно, первоначальная смета 
в случае необходимости может 
быть изменена. Члены профсоюза 
вправе сами рассмотреть этот во
прос и решить его так, как под
сказывают обстоятельства.

До настоящего времени некото
рые фабрично-заводские и местные 
комитеты получают .крайне низкий 
процент отчислений от собранных 
членских профсоюзных взносов. В 
отдельных случаях он доходит до 
тридцати, а иногда даже до 
двадцати процентов.

Объединение отдельных проф
союзов позволит сократить ряд их 
средних звеньев. Это приведет к 
ум еньш е нию о рта низационно- хозяй - 
ственных расходов и даст реаль
ную возможность укрепить фи
нансовое положение фабзавместко- 
мов. Президиум ВЦСПС в своем 
решении особенно подчеркнул не
обходимость усиления финансов 
первичных организаций и устано
вил, что основная часть поступаю
щих членских профсоюзных взно
сов должна оставаться в распоря
жении фабрично-заводских, шахт
ных, построечных и местных ко
митетов. Эти деньги должны на
правляться ими в первую очередь 
на культурно-массовую работу, 
на развитие физической культуры 

и спорта, а также на удовлетво
рение бытовых нужд рабочих и 
служащих.

Президиум ВЦСПС обязал со
веты профсоюзов при утверждении 
смет республиканских, краевых и 
областных комитетов профсоюзов 
предусматривать минимальные 
расходы на содержание их аппа
рата, запретил изъятие средств у 
фабзавместкомов сверх устано
вленного размера отчислений.

Руководство всей финансовой 
деятельностью профсоюзных орга
низаций (планирование, учет и 
контроль) по собственным сред
ствам профессиональных союзов и 
средствам государственного соци
ального страхования в областях, 
краях и республиках, начиная с 
января 1958 года, будет осущест
вляться советами профсоюзов.

Профсоюзный бюджет и бюджет 
по государственному социальному 
страхованию на предстоящий год, 
составление которых начнется в 
ближайшее время, уже будут 
строиться в территориальном раз
резе с подразделением по отдель
ным профсоюзам. Совпрофы в пре
делах установленных им лимитов 
будут также утверждать штаты .и 
фонды заработной платы проф
союзным организациям и подве
домственным им учреждениям.

Это позволит навести порядок в 
расходовании средств. Сейчас еще 
нередки случаи, когда при одина
ковых условиях и одинаковом 

объеме работы профсоюзные орга
ны, культурные и спортивные уч
реждения имеют различные шта
ты. Разумеется, советы профсою
зов наведут порядок в этом деле.

Территориальное построение 
бюджетов и расширение прав со
ветов будут способствовать повы
шению уровня организационно-фи
нансовой работы профсоюзных ор
ганизаций, позволит все вопросы, 
связанные с финансами и штата
ми, оперативно решать на месте.

Бюджет профессиональных сою
зов в 1957 году превышает пять 
с половиной миллиардов рублей. 
На культурно-бытовое обслужива
ние членов профсоюзов направ
ляется громадная его доля — око
ло 83 процентов. Профсоюзы 
управляют также бюджетом госу
дарственного социального страхо
вания, который в этом году до
стиг громадных размеров и пре
высил 43,5 миллиарда рублей.

Перестройка финансовой работы 
профсоюзов пройдет тем успешнее, 
чем больше будет привлечен к 
ней широкий актив, прежде всего 
ревизионные комиссии. Они обяза
ны регулярно 'ревизовать финан
совую деятельность профсоюзных 
органов, своевременно 'вскрывать 
все недочеты, настойчиво требо
вать немедленного устранения 
упущений.

Фабрично-заводские и местные 
комитеты обязаны на общих со
браниях и конференциях, через 
многотиражную и стенную печать 
регулярно отчитываться перед чле
нами профсоюза о каждом истра
ченном рубле.



Смотр резервов снижения стоимости строительства

Строитель!
Будь хозяином на площадке

Окончание. Начало на 1-й стр.на участке имеется возможность сделать навесы для хранения столярки.При нас автокран, выезжая с места погрузки, проехал по неряшливо разбросанному штабелю шпунтовки. И виноват в атом не только шофер, но и те, кто не подумал о том, чтобы оставить достаточный проезд.Особенно небрежно на участках относятся к хранению вспомогательных материалов. Повсюду мы видели разбросанные щиты для лесов, поддоны для кирпича и многое другое.Совсем иное положение с хранением материалов на участке тов. Кушнарева. На площадке, где строятся два трестовских дома, мы с удовлетворением увидели хозяйский порядок. Здесь так же тесно, как и на участке тт. Скляра и Рапопорта. А все же все аккуратно сложено, убрано, размещено. Причем делается это по возможности сразу же при доставке. В любой конец площадки свободно может проехать автомашина или трактор.Нам показалось даже удивительным, что в одном и том же стройуправлении можно ветре- • титься с таким противоположным отношением । к делу. ■ I

ИЗЛИШНИЕ РАСХОДЫОтделочные работы, пожалуй, самые дорогие. Поэтому именно здесь особенно настойчиво нужно искать резервы снижения стоимости строительства. К сожалению, мы оказались свидетелями ничем не оправданного, на ' наш взгляд, расточительства.В доме № 1 десятого квартала жилые комнаты оклеиваются обоями. Причем, оклеиваются даже там, где все стены оштукатурены. А таких комнат в доме немало.Общеизвестно, что оклейка обоями гораздо дороже колерной побелки. Значит, делая это, строители не думают об экономии.Дом № 2, что стоит рядом, не штукатурится снаружи. Штукатурятся лишь оконные откосы и наружные подоконники. Сейчас как раз и выполняется эта работа. Между тем, гораздо дешевле и без ущерба для внешнего вида здания можно было заменить штукатурные откосы кирпичными, а подоконники — сборными железобетонными. Сделав эту работу по ходу кладки стен, строители избежали бы лишних затрат на леса, которые возводятся сейчас.
Рейдовая бригада управления № 752: 

М. КУГЛЕР, начальник производственно
технического отдела, Н. КИРИЛЛОВ, 

бригадир штукатуров.Когда не заботятся о материалахМы проверяли, как учитываются, хранятся и используются строительные материалы на трех объектах управления № 752: домах по улице Культуры, в 59-м квартале и детском саде 22-го квартала поселка УЗТМ. Наш вывод, что'здесь не по-хозяйски ведут себя строители.
УЧЕТА НЕТ...Самосвал СН-09-97, прибывший с раствором на стройку домов в 59-м квартале, попятился к разгрузочному ящику, водитель нажал рычаг, и раствор из опрокинувшегося кузова хлынул на землю. Да, на землю, так как машина встала не прямо против ящика, а сбоку. Чья это вина? Конечно, шофера. Но в путевом листе появилась отметка, что груз доставлен полностью.Это лишь один из примеров халатного отношения к учету поступающих материалов. Вообще, как выяснилось из бесед с рабочими, здесь не обмеряют и не пересчитывают то, что доставляется на стройку.— Одно время вводили у нас такой порядок, — говорят строители, — но давно уже забросили.С подобным отношением к очень важному для снижения стоимости строительства делу мы столкнулись не только в 59-м квартале, но и на стройке детсада 22-го квартала, на задельном участке по ул. Культуры.

СТРОЙПЛОЩАДКА ИЛИ СВАЛКА?

Основным «хозяином» на стройплощадке в 59-м квартале считается начальник задельного участка тов. Лянскорунский, а потом уже начальник отделочного тов. Щеглов. Между ними идет война за каждый квадратный метр свободной площадки, куда можно было бы сложить привезенный материал. А в итоге огромную площадку превратили в свалку нужных и ненужных вещей.Здесь беспорядочно валяются оставшиеся еще с прошлого года громоздкие фундаментные блоки. Повсюду в штабелях и просто разбросанные

конструкции наружных и внутренних лесов, которые, как нам сказали, должны быть отправлены на другие объекты.Многое из того, что загромождает площадки, можно и нужно поднять на рабочие места. Имеющиеся шлакоблоки и кирпич следует отправить туда, где ведется еще кладка, оконные переплеты, дверные полотна и коробки подавать сразу по этажам на места установки.Результатом хаотического складирования и бесхозяйственного хранения является порча и расхищение дефицитных материалов. Ломается дорогостоящая мозаичная плитка. Мы видели разваленные стопы этих плиток, где больше обломков, чем пригодных к использованию. Автомашины ездят по разбросанным половым лагам и шпунтовке, кроша и ломая их.Тов. Щеглов пожаловался нам, что ему-де некуда складировать 400 кубометров шпунтовки, которые вот-вот должны завезти на площадку. В ответ ему хочется сказать: «Наведите вместе с тов. Лянскорунским порядок на своей площадке и у вас будет места больше, чем достаточно».На улице Культуры, где возводится несколько многоквартирных домов, — чистота и порядок. Но не потому, что здесь бережно хранят материалы, а потому, что их просто-напросто нет. Привозимый с завода кирпич каменщики бригады И. Лесанова буквально с машины поднимают на рабочие места.На стройке детского сада прораб тов. Царьков старается, поскольку это в его силах, навести порядок. Но в течение почти всего лета здесь ведутся работы по укладке теплотрассы, и сейчас как раз в зоне работы крана площадка перерезана траншеями, завалена кучами земли.Отношение к хранению материалов определяется там, где их имеется больше всего. Строительство домов в 59-м квартале сейчас наиболее ответственный и крупный объект управления № 752. Здесь часто бывают и его руководители. Уж им-то следовало вмешаться и покончить с неразберихой и бесхозяйственностью в учете и хранении стройматериалов.
Рейдовая бригада управления № 774: 

М. НАУМОВ, редактор стенгазеты 
«Строитель», инженер ПТО, 

Л. МОЦАРЬ, бригадир каменщиков.
• * *

ОТ РЕДАКЦИИ: Взаимопроверка соревную
щихся между собой управлений показала, что 
положение с учетом, хранением и использованием 
строительных материалов в том и другом коллек
тивах никуда негодно. Плохо организована 
борьба за их экономию, за снижение стоимости 
строительства.

На стройках других управлений положение 
также не лучше. Это говорит о том, как велики 
у нас неиспользуемые резервы. Нужно только 
проявить хозяйскую заботу о государственный 
интересах.

Наш налендарь Основоположник
реактивной авиации

к 100-летию со дня рождения К. Э. Циолковского
Константин Эдуардович Ци- 

■ олконский (1857—4935 (пг.)—вы- 
! дающийся советский ученый и 
■ изобретатель, основоположник 
■ теории реактивного движения, 
■ на которой базируются все ус- 
■ пехи современной реактивной 
■ техники. Его проекты реактив- 
■ ных аппаратов, методы изуче- 
£ ния динамики полета ракет и 
£ исследование возможностей 
£ межпланетных путешествий по- 
£ лучили широкую известность и 
£ мировое признание.
■ Циолковский является осно- 
■ вателем двух новых научных 
£ дисциплин: ракетодинамики и 
5 теории межпланетных сообще- 
5 ний. Советские ученые успеш- 
2 но продолжают разработку его 
£ гениальных идей.

Проекты Циолковского пре- 
■ творяются в наше время в 
■ реальные конструкции ракет 
■ дальнего действия, управляе- 
■ мые снаряды, новые, все более 
£ совершенные реактивные само- 
5 леты, ракеты—спутники Земли, 
и Первым и важным этапом в 
£ деле осуществления межпла- 
£ нетных полетов будет являть- 
Е ся запуск в международном 
Е геофизическом году (1957/1958)

в Советском Союзе и США ис
кусственных спутников Земли, 
идею которых высказал К. Э. 
Циолковский еще в начале это
го века. Имя Циолковского, 
внесшего большой вклад в раз
витие науки, дорого прогрес
сивным людям всего мира.

ПервоуралЬцЫ12 сентября на производственную экскурсию в Первоуральск выехала группа секретарей парторганизаций строек Куйбышевского района, а также несколько строителей. Цель поездки — ознакомление с крупнопанельным и крупноблочным строительством, которое ведет Первоуральское стройуправление треста «Урал- тяжтрубстрой».В составе этой группы из нашего стройуправления, кроме меня, были начальник участка тов. Скляр, бригадир каменщиков тов. Колов, каменщик тов. Иванов. Были там также секретари парторганизаций управления № 234 тов. Никулин, треста «Стройде- таль-70» тов. Гилев и другие.Нас, строителей, прежде всего, заинтересовало крупнопанельное и крупноблочное строительство. Дом из крупных блоков, изготовленных из пенобетона и шлакобетона, сдан в эксплуатацию. На одном из крупнопанельных домов возводится третий этаж. Панели здесь из пенобетона, облицован-

нас обгоняют ные с обеих сторон, что сокращает затраты труда на отделку.Познакомившись с монтажей, мы решили узнать, как идет изготовление блоков и панелей на заводе ячеистого бетона, тем более, что такой же завод должен быть построен и у нас. Большой интерес к производству проявили работники наших предприятий, которые осмотрели все цехи комбината производственных деталей треста «Уралтяжтрубстрой». В деревообделочном цехе там изготовляют очень удобные шкафрг для кухонной утвари, которые вставляются в стены кухонь.Наши производственники знакомились с чертежами этого оборудования.Поездка показала, что во многом еше мы отстаем, и наша задача — упорнее бороться за внедрение передового на строй- 
। ках района и города.

Я. АНДРЕЕВ, 
секретарь парторганизации 
стройуправления № 774.

-0-
Хорошие стали комнаты

Немало лет дому № 40 в Ра
бочем поселке. Крыша у «его ста
ла протекать, в полах появились 
дыры. В нынешнем году жилищ
но-коммунальная контора сделала 
капитальный ремонт кровли, пе
рекрытий, полов, окон и дверей. 
Дом стал как новый.

Много труда вложили здесь

бригады плотников тов. Яркова и 
маляров тов. Галкина и сделали 
все добротно и хорошо.

К зиме мы имеем теперь заново 
отремонтированные комнаты и 
квартиры.

ЗЫРЯНОВ, бабина, 
ФЕТИСОВ, ПАРАМОНОВ 

и Другие жильцы.

Что делать в длинные зимние вечера?Многих молодых строителей манит природа — лес, луг, река. И мы нередко собираемся после работы и отправляемся в лес, благо он рядом. На свежем воздухе становишься бодрее, все кругом привлекает. Одним словом, скучать не приходится. Не то, что в общежитии, где даже телевизор с конца июня не работает. Нет там и кружков само-
НС25534.

деятельности, спортивных секций.С грустью думаем, а что будем делать в длинные зимние вечера? Те, кто живет здесь уже не первый год, говорят, что зимой очень скучно, организацией досуга молодежи не занимаются.
Г. ЛИСТОПАД, 

машинист формовочных 
машин БАЦ-1.

Общежитие № 2-6, 
«Зеленый городок».
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